

Ministerium für Justiz und Verbraucherschutz

Zentrales Vereinsregister für Sachsen-Anhalt

Ministerium der Justiz - Pressemitteilung Nr.: 020/07

Ministerium der Justiz -Pressemitteilung Nr.: 020/07

Magdeburg, den 29. März 2007

Zentrales Vereinsregister für Sachsen-Anhalt

Stendal (MJ). Anfang April fällt der Startschuss für das zentrale Vereinsregister des Landes Sachsen-Anhalt in Stendal. Das Register gibt Auskunft über die Vereine im Land, etwa 17.600 an der Zahl. Es steht als öffentliches Register für jedermann zur Einsichtnahme zur Verfügung und informiert über den Namen und den Sitz eines Vereins sowie dessen Vorstand. Das Vereinsregister wurde bisher bei den 27 Amtsgerichten des Landes dezentral geführt ¿ und das fast überall ohne Automatisierungsunterstützung. Das ändert sich jetzt. Dazu ziehen mit den Registerkarten auch die Akten aus den einzelnen Amtsgerichten nach Stendal um, in insgesamt mehr als 300 Kartons. Eingereichte Anmeldungen werden vom Amtsgericht Stendal übernommen und dort weiter bearbeitet.

Der Grund für die Konzentration des Vereinsregisters in Stendal ist die beabsichtigte Umstellung auf die elektronische Registerführung. Das Amtsgericht Stendal führt bereits das Handels-, Genossenschafts- und Partnerschaftsregister des Landes elektronisch. Die dafür vorhandene technische Ausstattung soll nun auch für das Vereinsregister genutzt werden. ¿Die Konzentration wird für effizientere Arbeitsabläufe sorgen, ohne dass Bürgernähe verloren geht¿, sagte Justizministerin Professor Angela Kolb: ¿In den einzelnen Amtsgerichten werden sukzessive Auskunftsterminals aufgestellt, über die dann kostenlos in das Register geschaut werden kann. Auch über das Internet wird das Register einsehbar sein¿, informierte sie. Nach Abschluss der Umstellung kann bei jedem Amtsgericht und natürlich auch über das Internet landesweit nach allen eingetragenen Vereinen, ohne Rücksicht auf ihren Sitz, recherchiert werden.

Die notwendigen Arbeiten sind derzeit in vollem Gange. Die Vereinsregisterkarten aus Dessau, Halle und Magdeburg sind bereits eingescannt und werden jetzt für die Bereitstellung im Internet vorbereitet. Die Vereinsregisterakten und ¿karten der anderen Amtsgerichte werden bis Ende März nach Stendal verlagert und dann ebenfalls sukzessive digitalisiert. Bis zum Herbst wird das Vereinsregister komplett elektronisch vorliegen.

Durch die Umstellungs- und Umzugsmaßnahmen können sich vorübergehend Verzögerungen in der Bearbeitung ergeben. Alle Mitarbeiter des Amtsgerichts sind jedoch nach Kräften bemüht, Beeinträchtigungen so gering wie möglich zu halten.

Hintergrund:

Die Adresse des zentralen Vereinsregisters lautet: Amtsgericht Stendal, Scharnhorststraße 40, 39576 Stendal.

Nach Umstellung können Vereinsregisterblätter eingesehen werden

a) über Auskunftsterminals bei allen Amtsgerichten, sobald deren Aufstellung erfolgt ist, sowie

b)

auch ¿ nach vorheriger schriftlicher Anmeldung zum Abrufverfahren ¿ per PC über das Internet unter https://www.handelsregister.sachsen-anhalt.de.

Es werden neben dem reinen Registerinhalt zusätzlich komfortable Such- und Hilfsfunktionen bereit gestellt, mit denen Vereine auch ohne konkrete Namens- oder Sitzangabe aufgefunden werden können.

Im Internet oder über die Auskunftsterminals in den Gerichten sind jeweils nur die bereits umgestellten Registerblätter einsehbar. Kurzfristig sind das zunächst die Register aus Dessau, Magdeburg und Halle. Alle übrigen sind vorübergehend nur beim Amtsgericht Stendal verfügbar. Das Amtsgericht hilft auch bei dringenden Anfragen weiter.

Ute Albersmann Pressesprecherin

Impressum:

Ministerium

der Justiz des Landes Sachsen-Anhalt Pressestelle Domplatz 2 - 4 39104 Magdeburg

Tel: (0391) 567-6235 Fax: (0391) 567-6187

Mail:

presse@mj.sachsen-anhalt.de

Impressum:Ministerium für Justiz und Gleichstellungdes Landes Sachsen-AnhaltPressestelleDomplatz 2 - 439104 MagdeburgTel: 0391 567-6235Fax: 0391 567-6187Mail: presse@mj.sachsen-anhalt.deWeb: www.mj.sachsen-anhalt.de